





Atelier radio franco-allemand du 21 au 25 novembre 2016 à Berlin - Appel à candidature

L'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ), en coopération avec Radio France et l'ARD.ZDF-medienakademie (Centre de formation des deux principales chaines de télévision allemande), invite dix jeunes journalistes français et allemands, de moins de 30 ans, à participer à un atelier radio et à réaliser des reportages autour de la thématique suivante :

Dieu, Yahvé, Allah – Quel impact les religions ont-elles sur notre société ?

Un crucifix dans une salle de classe en Bavière, des musulmans priant dans les rues en France, des juifs orthodoxes dans nos pays: Pour de nombreuses personnes en France et en Allemagne, la religion est une affaire privée, d'autres vivent leur foi de façon nettement plus visible, tellement visible, que se déchainent de plus en plus souvent les passions à ce sujet dans la France laïque, comme d'ailleurs en Allemagne, où la séparation entre l'Eglise et l'Etat est plus souple. Les discussions s'enflamment alors rapidement: la disparition de la viande de porc des cantines scolaires constitue-t-elle un compromis acceptable ou une concession dangereuse? La burka (« voile intégral ») et le niquab (« voile islamique ») doivent-ils être interdits? Les élèves peuvent-ils être tenus de participer à des prières de groupe dans le cadre de l'école?

Nombreux sont ceux qui craignent des débordements insidieux, particulièrement dans le domaine des religions. Certaines limites ont d'ores et déjà été franchies, lorsque des juifs n'osent plus sortir de chez eux avec une kippa sur la tête, par crainte d'être agressés, ou lorsque des femmes portant le voile essuient régulièrement insultes et crachats.

Quel impact les religions ont-elles sur notre société ? Dans le contexte actuel de l'Allemagne et à l'exemple de Berlin qui en 2015 a accueilli presque 80 000 migrants, comment la question des religions se pose dans une problématique d'intégration ?

Les journalistes traiteront en tandems binationaux les différents aspects du thème choisi afin de réaliser une émission franco-allemande (recherches, interviews, montage, doublage, production, animation etc.).

Cet atelier a pour objectif d'offrir aux participants la possibilité d'échanger leurs points de vue sur les pratiques journalistiques des deux pays et de porter un regard critique sur la façon de rendre compte de l'actualité de part et d'autre du Rhin et de se constituer un réseau.

L'atelier se déroulera en français et en allemand dans les locaux de Deutschlandradio à Berlin et sera animé par Delphine Simon de France Inter et Doris Simon de Deutschlandradio.

L'arrivée des participants est prévue le 20 novembre au soir. L'OFAJ prend en charge les frais de voyage et l'hébergement.

Les journalistes de moins de 30 ans travaillant régulièrement pour une radio en France ou en Allemagne peuvent déposer leur candidature auprès de l'OFAJ **jusqu'au 17 octobre inclus**. Un mail vous parviendra avant le **21 octobre** pour vous informer des suites de votre candidature.

Candidature et information:

Service de presse de l'OFAJ: Florence Batonnier / Almut Seyberth Tel. 01 40 78 18 43 / 45 batonnier@ofaj.org / seyberth@ofaj.org